

Le nouvel espace productif du delta de la rivière des Perles

« Dans la province du Guangdong au Sud de la Chine, le gouvernement central de Pékin développe un “corridor d'innovation” prévu pour relier Canton (Guangzhou) à Hong Kong dans le cadre du projet de la Grande baie (“*the Greater Bay area*”). Polarisé par Shenzhen et son système productif, il a pour objectif d'accélérer l'intégration régionale et faire du Delta de la rivière des Perles un centre mondial d'innovation dans les nouvelles technologies numériques, à l'instar des baies de Tokyo, de San Francisco ou de New York.

Région historique de commerce international, proche à la fois culturellement et géographiquement de la colonie britannique de Hong Kong mais éloignée des centres de pouvoir à Pékin, la province du Guangdong fut la première choisie pour expérimenter les politiques de réformes et d'ouverture des années 1980. Accueillant les flux massifs d'investissements directs étrangers en provenance de Hong Kong, de Taïwan puis du reste du monde, le Delta s'est alors construit sur une économie d'assemblage à faible valeur ajoutée et à haute intensité de main-d'œuvre. Destinée à l'exportation, cette industrie a vite permis à la Chine de s'intégrer à la mondialisation, mais pour maintenir sa croissance tout en assurant son autonomie vis-à-vis du concurrent américain, le pays ambitionne aujourd'hui de développer une économie fondée sur la connaissance et l'innovation. »

- Julia Nawrocki, « Carte à la une. Shenzhen au cœur d'un corridor d'innovation dans le delta de la rivière des Perles », *Géoconfluences*, 24 novembre 2020.

<https://geoconfluences.ens-lyon.fr/informations-scientifiques/a-la-une/carte-a-la-une/shenzhen-delta-riviere-perles>.